

Karaté : championnat départemental à Lanester Dans le froid, comme à Okinawa !

*T. Rogersonne
lucci 24/12/85*

« Shotokan » et « Wado-Ryu » : deux styles, deux écoles pour un même art martial, le karaté, se sont exprimés hier après-midi au gymnase Léo-Lagrange à Lanester où se déroulait le championnat du Morbihan senior.

La perfide météo, encore elle, a bien failli compromettre cette épreuve : sur les 17 clubs du département qui avaient été invités par la section karaté du Foyer laïque, animée par Pierre-Yves Le Troquer, seuls cinq étaient représentés. Le F.L.L., bien entendu, le club de Saint-Dolay, la section du FC Lorient, les clubs de Ploëmeur et Quéven.

A défaut de quantité, cette confrontation consacrée exclusivement au combat (certaines épreuves ne jugent que la technique) n'en fut pas moins remarquable par son intensité et le très haut niveau des combattants.

Les combats, par reprises de deux minutes, se déroulent sur le plancher pas de « tatami » et sur une aire de huit mètres de côté. Les coups de pieds et de poings sont portés, quoique contrôlés... sinon, certains combats connaîtraient des issues fatales ! Par ailleurs, les adversaires (pour le sport, seulement) sont munis de protections (protège dents, coquille, protège-phalanges) afin d'atténuer la rigueur des coups. Les reprises étaient arbitrées par M. Jean-Claude Morvan, professeur de la section F.C.L. et arbitre international.

La section du F.L.L., quoi que jeune (crée en septembre 1985) compte déjà 70 licenciés. Leur professeur, Pierre-Yves Le Troquer, ceinture noire 1^{er} dan, est instructeur fédéral et prépare assiduellement son diplôme d'Etat. Ses enseignements portent leurs fruits, puisque c'est l'un de ses « disciples », Michel Remba, qui a remporté hier le titre « toutes catégories » et le titre « légers ». Un karatéka d'une concentration étouffante et d'une grande pureté



● Pour éviter fractures et claquages, un sérieux échauffement est nécessaire avant le combat.



● Quoi que contrôlés, certains coups touchent parfois durement au but.



● Robert Garniel (avec la moustache), champion de France corpo : une technique très incisive.

de style, qui, récemment, a brillamment conquis sa ceinture noire en remportant tous les combats de passage, Robert Garniel, du F.L.L. lui aussi, remporta le titre « mi-

moyens ».
Une après-midi très intéressante qui, hélas n'a attiré qu'un maigre public. Une malencontreuse panne de chauffage contribuait en

outre à frigorifier les quelques spectateurs et à durcir les muscles des combattants... Une organisation sans faille, néanmoins, qui assure bien des prochaines rencontres.

tres. Le championnat national militaire, les 3 et 4 mars, et une rencontre de sports de combat et d'arts martiaux, le 29 mars prochain.

Dimanche à Lanester

LIBERTE MORBIHAN 22.02.86

Les championnats départementaux

Depuis quelques années, le karaté a gagné ses lettres de noblesse dans notre pays. Témoin, sa 3^e place actuelle sur l'échiquier mondial. Pourtant, dans notre région, cette discipline ingrate (vu les qualités demandées), est quelque peu en retrait du côté de l'élite. Seuls des clubs tel Paimpol ou Lesneven, peuvent rivaliser (en karaté technique). La ligue de Bretagne compte environ 50 clubs dont 17 appartiennent au département du Morbihan.

Dimanche, salle Léo Lagrange à Lanester, il sera question de karaté de bon niveau à l'occasion des championnats départementaux, qualificatifs pour les championnats de Bretagne du dimanche 23 mars prochain. Inexistant il n'y a pas si longtemps, avec seulement 8 clubs recensés, le karaté morbihannais a depuis, connu une pleine métamorphose avec 17 associations, fortes chacune d'environ 60 licenciés. L'organisation de ces championnats a été confiée au Foyer Laïque de Lanester. « Il fallait se mettre en avant, et puis nous avons un gala d'arts martiaux programmé le 29 mars, dans cette même salle, aussi, les organisations de ce style, on connaît... » confiait le responsable de la section, Pierre-Yves Le Troquer. Il est vrai que si la sec-

tion karaté est la dernière née (septembre 85), le F.L.L. est expert en sports de combat avec ses 7 sections existantes : judo, aikido, boxe française, canne d'arme, jiu-jitsu, lutte libre et karaté.

Le FC Lorient et Lanester en nombre

Logiquement, le Lorientais Bruno Le Du (l'un des meilleurs français, 4^e aux derniers championnats de France juniors), devrait s'adjuger le titre dans sa catégorie poids lourds. Autre favori, Robert Garniel, ex-champion de France militaire et 7 participations aux poules finales. Le F.L. Lanester présentera pour sa part, 8 combattants : Renda et Garniel (ceintures noires), Béglin (ceinture marron kyu 1^{er}), Le



L'organisation de ces championnats a été confiée à la section karaté du F.L. Lanester, récemment créée et représentée sur notre cliché par deux de ses sociétaires.

Paih (ceinture verte-éq marron 3^e kyu), Dugue, Mesguen, Le Bolay, Stéphant (ceintures oranges). Ces karatékas seront engagés dans les différentes catégories de poids (compétition individuelle) et les plus gradés dans la compétition « toutes catégories ». Tous les clubs du Morbihan sont conviés à cette manifestation. Donc, rendez-vous dimanche à tous les amateurs de karaté et à ceux qui vou-

dront donner un aspect très sportif de cette discipline.

Le programme

Programme de la journée : 14 h : début des combats, catégories super-légers, légers, mi-moyens, moyens, mi-lourds, lourds, toutes catégories. 17 h environ : entrée. 17 h 30 : démonstration enfants (7 à 12 ans). 17 h 45 : compétitions finales, tournoi par équipes.

Karaté France 22.02.86

Championnat départemental à Lanester

Demain, à partir de 14 h, le gymnase Léo-Lagrange de Lanester accueillera le championnat départemental de karaté. Tous les clubs du Morbihan (17) sont convoqués à cette compétition

qualificative au championnat de Bretagne, le 23 mars. L'occasion pour le Foyer laïque de Lanester, section karaté, créée en septembre dernier, de prouver sa valeur.